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城市书房成了我的“看娃神器”
读一本书，爱一座城。
虽然当下电子设备里有

图书万卷，但在很多人心中，
纸墨书香里的万千世界才能
给人带来精神的享受。近两
年，在淄博，一个个城市书房
的落成使用，让很多人走出
家门就能享受城市书房带来
的阅读快乐。在城市书房读
书充电，静静感知这座城市
为我们带来的便利和舒适。

5月7日，淄川首家城市
书房正式开放，位于淄川体
育场西侧，这里人流量集中，
群体多元，给很多人带来了
阅读便利。我和两个孩子就
是城市书房的受益者，白天
上班下班带娃，是妈妈也是
职场女性的我把城市书房当
成了“看娃神器”。

我在淄川一机关单位工
作，是两个孩子的妈妈，大儿
子上小学，小儿子上幼儿园。
我想让孩子去书屋阅读是因
为家里的阅读氛围不如公共
书屋，想让孩子在好的读书
氛围中培养阅读爱好。然
而，在这家城市书房开放之
前，我和孩子们外出阅读却
没有这么便利。我家住在淄

川农信小区，附近没有方便
阅读的公共书屋，也没有大
的书店，我们只能在周末挤
出时间专门跑到离我家不近
的淄川新华书店阅读购书。
为什么是挤时间？因为周末
孩子要上兴趣班，只能下课
之余赶过去阅读，但仅靠每
周周末阅读，对孩子来说实
在不够。

之前，我总想着如果家
附近或者学校附近有个阅读
书房就好了，放了学便可以
带孩子去读半小时书，无论

对孩子阅读习惯的培养还是
知识积累都大有裨益。让我
高兴的是，淄川首家城市书
房的出现，让我实现了这个
愿望。这家城市书房就在大
儿子就读的淄川区实验小学
旁边，下午接孩子的地点离
城市书房仅50米，给孩子们
提供了一个阅读好去处。

暑假前，我下午下班后
先去幼儿园接小儿子，再去
接大儿子放学，然后带着两
个孩子到城市书房读书。书
房里的环境布置很舒服，不

仅有圆桌沙发椅、适合大人
读写的大书桌，还有适合孩
子的单人书架书桌，一共60
多个阅读坐席，其选址、建设
充分考虑人流集中、群体多
元等诸多因素，尽最大努力
辐射更多的人群。城市书房
藏书1万余册，种类多达
5000余种，既有大儿子喜欢
的儿童读物，也有小儿子喜
欢的幼儿绘本。每次去城市
书房，8岁的大儿子都是径直
去儿童读物区挑选他喜欢的
读物，自己找一张独立的书
桌，把书包一扔，饶有兴趣地
读起来。我帮小儿子挑选一
本绘本，坐在圆桌旁边的沙
发椅上，和小儿子一起阅读。
有时候，大儿子在学校写不
完作业，我还会让他在城市
书房写作业。我发现，不少
家长和我一样，放学都先带
着孩子去城市书房，让孩子
阅读一会。

暑假期间，我仍会利用
休息时间带着两个孩子到城
市书房阅读，让孩子在书海
里做快乐的书虫。

作为两个男娃的妈妈，
家里的生活很多时候都是

“鸡飞狗跳”，对我来说，安静
是奢侈。来到城市书房，孩
子们在专注阅读的时候，我
也能享受片刻安宁，享受阅
读带给我的快乐。如果看到
一本自己喜欢的小说，只要
一气看上几段，就觉得是一
种精神的放松。如今，城市
书房已经成为我和孩子生活
的一部分。

因为一座书房，我感受
到了这个城市带给我的舒
适，让我越来越爱这座城市。

近年来，淄川区不断发
展公共文化事业，完善公共
文化设施，我们看到了淄川
公共文化服务水平的逐步提
高。淄川体育场城市书房的
开放，无疑成为惠及周边公
众的又一公益文化工程。我
了解到，城市书房的书每半
年更新一次，以便源源不断
为我们读者提供高质量的好
书。在我看来，淄川城市书
房已经成为我们的“阅读栖
息地”。

讲述人：王伟卫 淄川一
机关工作人员

大众日报淄博融媒体中
心记者 王甜 整理

“保姆式”服务让公司在淄博发展壮大
盛夏的淄博，火热又繁

荣。鲁中(山东)基金发展运
营管理有限公司正式入驻

“淄博高新区金融科技中心”
办公，这标志着福州马尾基
金小镇的资本运营模式真正
在淄博扎根。我的事业也在
淄博起步，这里已是我的第
二故乡。

我叫陈默，今年37岁，福
建福州人，自香港理工大学
硕士研究生毕业后，在大学
任教几年，后前往福州马尾
基金小镇任职。福州马尾基
金小镇是福建省管理私募基
金最大的区域，是国内首创

“政府主导、市场化运作”的
基金小镇，连续多年获得全
国基金行业的各种荣誉。当
初之所以将公司从福州延伸
至淄博发展，是因为去年淄
博市出台了《淄博市推进基
金机构集聚发展的十条意见
实施细则》等文件，里面的很
多优厚政策吸引了我。

我想来淄博发展，因为
三线城市的机会相对多、发
展潜力大，特别是淄博对标
学习马尾基金小镇的运营管
理模式后，淄博针对招商引
资的扶持政策跟福州也差不

多。所以当鲁中（山东）基金
发展运营管理有限公司成立
后，我便接受了马尾基金小
镇的委派，来淄博高新区负
责基金发展公司的运营管理
工作。

我的团队负责运营的鲁
中（山东）基金发展运营管理
有限公司是高新区管委会与
福州马尾基金小镇的签约项
目，承担“淄博高新区金融科
技中心”招商引资、运营管
理、金融咨询和服务等工作，
我们将秉承“基金服务实体

经济”的初心，主导设立和充
分应用集聚资金流、人才流
和信息流的全国性基金业综
合服务平台，打造“专业运
营、产融协同、信息交流、创
新驱动、风险防范和服务高
效”六大运作模式。

通过这段时间的运营，
我对淄博高新区更加熟悉，
特别是当地政府部门的“保
姆式”服务理念让我很满意。
比如在2021年3月5日，鲁中
（山东）基金发展运营管理有
限公司在淄博高新区行政审

批服务大厅通过全程电子化
帮办代办的申报方式，仅用
时45分钟，我就领取了营业
执照和公章，效率堪比经济
特区深圳。

每次我们遇到问题，政
府部门都会积极与我们对
接、研讨、协调、解决，才使公
司和引入的机构这么快就顺
利移植到了淄博高新区。

除了诱人的政策外，淄
博高新区的地理条件也非常
有优势，地处淄博主城区，又
衔接周边多个区县，公路、铁
路完善。

我觉得淄博高新区政府
部门的服务非常到位，对要
在淄博本地落户的外地企业
开通绿色通道。在为公司办
营业执照的过程中，淄博高
新区财政金融局、淄博高新
区行政审批服务局的工作人
员经常给我提供了不少帮
助，帮我查资料，陪我办业
务。公司落户淄博高新区
后，淄博高新区财政金融局
和淄博高新区税务局及淄博
高新区市场监管局的工作人
员主动上门询问我有无困
难，并与我建立联系，随时为
我提供服务，帮助我将公司

在淄博高新区发展壮大。
近4个月来，在我的团队

的努力下，招商引资打开了
局面，深圳、北京、广州、杭州
等地有二十几家知名的基金
机构和我们联系，表达入驻
淄博高新区的意向，并且部
分已经成功入驻。

《易经》中提到：“穷则
变，变则通，通则久。”淄博持
续优化营商环境，大力推广

“保姆式”政务服务，这既给
外来投资者提供了发展的沃
土，又为淄博打造区域性科
创产业金融高地积聚力量。
我一定抓住机遇，全力创业，
同时也运营好“淄博高新区
金融科技中心”这座淄博本
地的基金小镇，为淄博金融
产业发展贡献更多力量。

讲述人：陈默 鲁中(山
东)基金发展运营管理有限
公司总经理

大众日报淄博融媒体中
心记者 张培 整理

淄川城市书房成为不少年轻读者的“阅读栖息地”。
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鲁中（山东）基金发展运营管理有限公司邀请美籍华
人来淄博高新区考察投资。


